



## 100 VOIX POUR LA FRATERNITÉ

### NÉCROPOLE DU PAS DE L'AIGUILLE

**La commémoration 2025, fin de la guerre il y a 80 ans, aura lieu le dimanche 27 juillet**

"À l'occasion du 80ème anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale, un événement commémoratif se prépare autour du "Pas de l'Aiguille". Plus qu'un simple hommage, cette initiative se veut une réflexion profonde autour d'une valeur essentielle : la fraternité.

*"La Fraternité...se réfère à la famille, aux frères et aux sœurs, en toute humanité ;  
La Fraternité... exprime le besoin humain universel de se relier aux autres pour vivre heureux ;  
La Fraternité... complète la Liberté et l'Egalité dans une devise républicaine, française à idéal universel.*

*Cet idéal était celui des combattants et combattantes du Vercors, de la Résistance.*

*Il vit toujours aujourd'hui et il tient à chacun de nous, citoyenne et citoyen, de le faire vivre.  
C'est l'objet de cette commémoration collective".*

### GROUPE CHORAL

Nous invitons tous les choristes de toutes les chorales et toutes personnes du Trièves qui souhaitent unir leur voix, à venir chanter ensemble la fraternité

Sous la direction artistique de Laurent Cabané le groupe choral interprétera « Le chant des partisans » et « l'Hymne européen » au cours de la cérémonie puis d'autres chants au moment de l'apéritif

### Répétitions à St Martin de Clelles, Salle Éloi Ville

Mercredi 16 juillet 18h — 20h

Vendredi 25 juillet 18h 20h

Eric Vallier Maire de Chichilianne

Pierre Suzzarini Maire de Mens

Contact : François SROCZYNSKI 06 81 59 36 36  
Mairie de Chichilianne 04 76 34 40 13

**”A l'occasion du 80ème anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale, un événement commémoratif se prépare autour du "Pas de l'Aiguille". Plus qu'un simple hommage, cette initiative se veut une réflexion profonde autour d'une valeur essentielle : la fraternité.**

Ces huit décennies écoulées depuis la fin du conflit nous rappellent avec force le prix de la division et la nécessité impérieuse de construire un avenir de paix et de concorde.

C'est dans cet esprit que nous souhaitons donner la parole aux habitants, celles et ceux qui font battre le cœur de notre communauté. La fraternité, ce lien invisible qui nous unit au-delà de nos différences, est une valeur que nous avons choisi d'interroger. Elle fut un ferment de résistance pendant les heures sombres, demeure-t-elle aujourd'hui un horizon indispensable pour faire face aux défis contemporains ?

**Si vous souhaitez participer à cette réflexion, nous vous invitons à nous retourner en quelques lignes ou sous forme de citation les réponses aux questions suivantes.**

Nous installerons aux Fourchaux les contributions des participants le 27 juillet à l'occasion de la commémoration à laquelle chacun est invité.

1- Il y a 80 ans la seconde guerre mondiale s'achevait. D'après vous, qu'est-ce que la fraternité signifiait pour les gens pendant la guerre ? Quel exemple vous vient en tête ?

2- Qu'est-ce que la fraternité signifie pour vous aujourd'hui ? Avez-vous un exemple ?

3- La fraternité est-elle une valeur à conserver pour les 80 ans à venir ? Sauriez-vous dire pourquoi selon vous ?

Vous pouvez envoyer vos réponses avant le 30 juin 2025 par mail à [ameline.dienot@gmail.com](mailto:ameline.dienot@gmail.com) (indiquer si vous souhaitez que votre nom apparaisse sur les contributions affichées le 27 juillet).